



Formación para todos en cualquier lugar y en todo momento

La Universidad de Salamanca ha ampliado la oferta de títulos propios hasta 117, de ellos 49 son nuevos, además cuenta con medio millar de cursos abiertos a personas de todas las edades y conocimientos

R.D.L. | SALAMANCA

EL aprendizaje a lo largo de la vida. Esa idea ha propiciado en los últimos años un cambio de mentalidad acerca de qué es la formación continua y a quién se dirige.

“Hablamos de formación para todos en cualquier lugar y en cualquier momento”, señala Carmen Fernández Juncal, vicerrectora de Docencia de la Universidad de Salamanca, y explica que, aunque la adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior propició parte del cambio, en realidad ha sido fruto de un proceso natural por el que la sociedad cada vez es más consciente de la importancia de estar bien formado. Ya sea para reciclar los conocimientos, para aprender cosas nuevas y prosperar a nivel laboral o simplemente por el anhelo de aprender, sin más, la formación tiene sentido a lo largo de toda la vida y la Universidad de Salamanca quiere cubrir esa parcela como un complemento a la formación ordinaria de los títulos de grado y másteres oficiales.

Flexible y audaz, así es como define el director del Centro de Formación Permanente, Juan Luis Alonso, esta oferta que amplía el horizonte de actuación de la Universidad de forma vertical, ahora se necesita adquirir conocimientos durante toda la vida, pero también horizontal, ya que su finalidad es llegar a todas las personas, con independencia de su formación, y en todas las disciplinas. Precisamente, la Universidad de Salamanca ha intensificado sus esfuerzos para promover la existencia de títulos propios en todas las áreas de conocimiento, con el fin de propiciar una oferta más equilibrada que responda a las demandas de la sociedad en todos los ámbitos.

Además, el aprendizaje permanente es la “avanzadilla” de las titulaciones oficiales, ya que responde de forma rápida, pero sin perder un ápice de calidad, a las necesidades que demanda el mercado, por lo que permite a la Universidad ofrecer una formación a la carta y llegar más lejos.

Con este planteamiento, el Estudio salmantino ha reorganizado a lo largo del último año la formación continua con el fin de diseñar una oferta permanente y sostenida a lo largo de todo el año, sin diferenciar entre el verano y el resto del año, e incidiendo en que se trata de un tipo de títulos o de cursos que no tienen que ceñirse a un determinado periodo de tiempo.

En este sentido, uno de los aspectos más destacados de la oferta del Centro de Formación Permanente es la gran incursión de actividades de carácter virtual. De los 480 cursos impartidos en el periodo



Alumnos del curso “Escuela de Métodos de Análisis Sociopolítico”, del Centro de Formación Permanente. | BARROSO

El aprendizaje permanente responde ágilmente, pero sin perder calidad, a las demandas del mercado

do 2014-2015 con cerca de 6.500 alumnos, 165 eran “on line”, y de los 117 títulos propios incluidos en la nueva oferta de formación continua, 49 más que el periodo anterior, el 75% son virtuales.

La virtualidad de buena parte de los cursos conlleva un cambio en el perfil del alumno. Ya no se trata de jóvenes universitarios, sino que la edad media de los cerca de 10.000 estudiantes del Centro de Formación Permanente es de 30 a 40 años y una parte significativa son latinoamericanos. Y es que, no hay límites cuando se habla de formación, siempre hay un curso, un título y un momento para seguir aprendiendo.

Nueva vía para completar los conocimientos con matrículas ‘seltas’ de grados y másteres

A través del Programa Curricular Individualizado

R.D.L. | SALAMANCA

El Centro de Formación Permanente de la Universidad de Salamanca ofrece la posibilidad de completar la formación mediante el Programa Curricular Individualizado que permite cursar asignaturas a través de la modalidad de matrícula reducida.

En concreto, este programa está dirigido a quienes deseen cursar un diseño personalizado de formación permanente, configurado con asignaturas que forman parte de la oferta educativa en títulos oficiales de grado y máster universitario que imparte la Universidad de Salamanca sin que su objetivo último sea la consecución de un título universitario.

Este sistema comenzó a fun-

cionar hace años con los alumnos americanos que acudían a Cursos Internacionales a estudiar español y a la vez querían estudiar otras asignaturas, principalmente del ámbito de la Filología. Ante su éxito, la Universidad de Salamanca optó el pasado año por extender esta posibilidad a cualquier persona y en cualquier ámbito.

El Programa Curricular Individualizado permite, por lo tanto, matricularse de asignaturas “seltas” de cualquier título de grado o de máster, de forma que las personas de cualquier edad — el único requisito es que tenga acceso al sistema universitario— que participan en esta formación se integran en el aula con el resto de alumnos que estudian la mate-

LOS DETALLES

Una oferta de calidad

Las titulaciones que se imparten en el Centro de Formación Permanente de la Universidad de Salamanca cuentan con la misma calidad que las titulaciones de grado y másteres oficiales. La vicerrectora de Docencia explica que las imparten los mismos profesores y que superan 6 filtros hasta su aprobación final. La única diferencia es que no pasan por la Agencia de Evaluación de la Calidad.

Modalidades de títulos propios

El Centro de Formación Permanente coordina actividades de muy diversa índole, como seminarios, reuniones, cursos y los títulos propios que se dividen en máster, diploma de especialización y diploma de extensión universitaria. En esta última modalidad, los estudiantes no tienen que estar en posesión de un título universitario, mientras que en el caso del máster y del diploma de especialización, sí es un requisito.

Proyecto con Ecuador

Entre los nuevos proyectos en los que está inmersa la Universidad de Salamanca destaca una iniciativa con Ecuador para la puesta en marcha de cursos de formación “on line”. La previsión de la institución académica es llegar a más de 3.000 alumnos.

ria y sigue su ritmo de trabajo, por lo que favorece el enriquecimiento personal de quien participa. La única diferencia con la modalidad ordinaria de matrícula es que mediante el Programa Curricular Individualizado no se obtiene un título, sino un certificado de la materia que se ha cursado. Además, esta modalidad de matrícula no se puede simulta- near con la matrícula ordinaria en la misma titulación de la que proceden las asignaturas matriculadas pero sí se permite simulta- near con otra titulación de la Universidad.

Por otra parte, esta fórmula permite un mayor aprovechamiento de los recursos universitarios públicos sin suponer ningún coste añadido.